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議會文件 13/2018 號  

（參考文件）  

 

 

南區區議會  

分區委員會報告  

 

 

目的  

 

 本文件旨在告知各議員分區委員會會議所討論的主要事項。  

 

 

主要事項  

 

I.  東分區委員會  

 

2018 年 2 月份會議討論事宜  

 

1.  要求增加城巴 314 號巴士線班次  

 

有委員表示，現時赤柱居民到柴灣及小西灣一帶，須乘 16X 專線小

巴到柴灣再轉乘其他交通工具，甚為不便。因此建議城巴將 314 號

線的服務加強至每日早上 7 時至晚上 9 時及每 30 分鐘一班，以方

便市民可由赤柱直接到港島東區。  

 

在是次會議前巴士公司已作回覆，表示 314 號線於泳季以外的乘客

需求偏低，暫未能接納有關建議。然而，赤柱居民可利用八達通轉

乘優惠乘搭新巴 14 號線，再轉乘新巴 82 號線前往柴灣及小西灣。 

 

委員會決定再次去信要求運輸署將城巴 314 號線增加班次到每日

繁忙時間行駛。  
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2.  大潭道水管爆裂引致交通擠塞及恢復供水時水壓不穩定的問題  

 

本年 2 月 7 日晚上，大潭道與赤柱峽道交界的迴旋處有水管爆裂，

以致大潭道、赤柱村道、東頭灣道、佳美道及環角道一帶的住戶供

水不穩定，但水務署未有及時通知所有受影響的用戶，以致部分用

戶未能及時儲備足夠用水。及後當恢復供水時，由於水壓不穩，有

些住戶的熱水爐因而未能正常運作。另外，水務署維修受損水管時

亦引致附近的交通嚴重擠塞。  

 

在是次會議前水務署已回覆委員會，表示該署的喉管受其他公用事

業的工程影響而損壞，引致水管爆裂，而涉事的水管是供水給大潭

道及赤柱一帶的主要管道之一，該署需更改供水路線以維持受影響

地區的供水，但部份受影響的住戶的水壓仍會有偏低的情況，該署

亦即時調派臨時水箱及水車讓有需要的居民取用食水。至於熱水爐

未能正常運作，相信是由於恢復供水時，部份喉管內積存的空氣未

能完全排走而導致水壓不穩定。  

 

委員會決定去信要求水務署，在將來有同類事件發生時，應盡快通

知所有受影響的居民及機構。  

 

3.  建議漁農自然護理署（下稱「漁護署」）將捕獲的野豬放逐至遠離

赤柱區的山野  

 

委員會已多次討論有關野豬在東分區內出沒的問題，由於漁護署未

能有效控制野豬的繁殖，導致現在情況日益嚴重，有委員建議漁護

署將捕獲的野豬放逐至遠離市區的山野，以防止野豬重返市區內。 

 

委員會經討論後決定去信漁護署，建議漁護署尋覓一處荒地或孤

島，將捕獲的野豬圈養，以防止野豬繼續在市區繁殖。  
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4.  要求還原筲箕灣巴士總站 9 號線候車位置事宜  

 

上次會議後，委員會已去信運輸署要求還原筲箕灣巴士總站 9 號線

候車位置，而運輸署於是次會議前已正式回覆委員會，表示新巴已

於 9 號線臨時候車位置加設太陽傘及研究於該處增設候車上蓋。有

委員仍建議再次去信運輸署，要求巴士公司只於假日將 9 號線的候

車位置遷移至筲箕灣南安街休憇處旁的臨時候車處，平日則遷回原

有位置。  

 

5.  赤柱新街（屈臣氏附近）與赤柱市場道交界迴旋處路面破爛事宜  

 

上次會議後，委員會再次去信路政署查詢在赤柱新街（屈臣氏附近）

與赤柱市場道交界迴旋處及附近損壞路面的維修進展，而路政署於

是次會議前已正式回覆委員會，表示該署現正安排承建商在有關破

損路段進行臨時路面修復工程，另外亦正就迴旋處損毀的路面配對

合適的地磚，期望能盡快展開全面修補路面的工程。  

 

6.  赤柱小賣亭緊急通道  

 

有委員表示，赤柱小賣亭緊急通道的閘杆依然經常打開，違規泊車

的情況並無改善。與會的食物環境衞生署（下稱「食環署」）代表

表示，該署已派職員到赤柱小賣亭不定時巡查違規泊車的情況，並

將會研究如何改善外判承辦商的保安員的執勤安排。  

 

 

II.  南分區委員會  

 

2018 年 1 月份會議討論事宜  

 

1.  鴨脷洲大街一帶非法泊車問題  

 

鴨脷洲大街是鴨脷洲北的主要交通幹道，車輛必須駛經鴨脷洲大街

才能到達位於該區的大廈和地舖。該區民居和食肆林立，居民和區

外人士均需要車位作上落貨和停泊車輛之用，因此不時有車主在鴨

脷洲大街違例停泊車輛，加劇交通擠塞情況，妨礙居民和其他道路

使用者。  
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有委員反映，鴨脷洲大街一帶違例停泊車輛問題嚴重，妨礙居民及

其他道路使用者，並希望警方就鴨脷洲大街一帶的非法泊車問題繼

續加強巡查及執法。  

 

2.  過海隧道巴士班次問題  

 

有委員反映，有街坊不時指出在利東邨巴士站等候 171號巴士往荔

枝角方向一小時仍然無車。經討論後，委員會認為即使南港島綫通

車，但巴士班次不可能不合理地稀疏，因此委員會請運輸署提供自

南港島綫通車後，所有往返鴨脷洲的過海巴士班次，以及回覆巴士

公司有否履行當時的承諾，安排足夠的過海巴士班次，並交代為何

為會出現等候一小時仍然無車的情況。  

 

3.  建議將鴨脷洲大街露天停車場改建為多層停車場  

 

有委員表示，鴨脷洲大街一帶違例泊車問題，主要源於泊車位不

足。委員會建議將此項目提升至區議會層面再作跟進。  

 

4.  鴨脷洲橋道近御庭園的中間分隔欄  

 

由於工程預計於 2018 年 2 月底完成，委員會決定待完成工程後再

作跟進。  

 

5.  利東邨違例泊車問題  

 

有委員表示，於聖誕節假日期間，香港仔浸信會呂明才書院至的士

站沿路以及利東邨道三角形安全島附近的違泊問題仍然嚴重，甚至

雙黃線也有車輛停泊，委員會請警方繼續加強巡查及執法，並提供

巡查日期及檢控數字。  

 

此外，經商討後，委員會決定把「利東邨違例泊車問題」與「利東

邨道三角形安全島附近違例泊車問題」合併跟進。  
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6.  利東邨道三角形安全島附近違例泊車問題  

 

經商討後，委員會決定把「利東邨違例泊車問題」與「利東邨道三

角形安全島附近違例泊車問題」合併跟進。  

 

7.  利南道香港南區官立小學附近違例泊車問題  

 

有委員反映，上述位置的違泊問題略為改善，但請警方繼續在附近

加強巡查及執法，並提供巡查日期及檢控數字。  

 

8.  於鴨脷洲增設路旁咪錶泊車位及雙黃線  

 

運輸署回覆指，該署正準備在利南道增設電單車位及咪錶泊車位的

設計圖，稍後會進行公眾諮詢。因此，委員會決定待諮詢完結後再

作跟進。至於悅海街悅海華庭對面增設咪錶泊車位一事，該署表示

需要平衡交通流量、上／落客貨活動的需要及泊車需求等各項因

素，因此該署認為現時的安排合適。有見及此，委員會決定先觀察

上述位置的違泊情況再作決定。  

 

9.  怡南路近港鐵海怡半島站 A 出口違例泊車問題  

 

有委員表示，每晚仍然發現有車輛違泊。經討論後，委員會請警方

繼續跟進及執法，並提供巡查及檢控數字。  

 

10.  鴨脷洲邨違例停泊電單車問題  

 

有委員反映，鴨脷洲邨近利福樓有不少電單車違泊，委員會請警方

留意及加強執法，並提供巡查日期及檢控數字。  

 

此外，經商討後，委員會決定把「鴨脷洲邨違例停泊電單車問題」

與「鴨脷洲橋道鴨脷洲邨巴士總站花槽附近電單車違泊問題」合併

跟進。  



6 
 

11.  鴨脷洲橋道鴨脷洲邨巴士總站花槽附近電單車違泊問題  

 

經商討後，委員會決定把「鴨脷洲邨違例停泊電單車問題」與「鴨

脷洲橋道鴨脷洲邨巴士總站花槽附近電單車違泊問題」合併跟進。 

 

12.  燈柱貼滿廣告街招影響市容  

 

有委員反映，港鐵海怡半島站 A 出口、鴨脷洲邨利澤樓對出巴士站

附近的燈柱，以及連接鴨脷洲邨及海怡半島的行人天橋，均貼滿廣

告街招，影響市容，委員會請食環署及運輸署繼續跟進。  

 

13.  鴨脷洲流浪狗隻問題  

 

經討論後，委員會決定請漁護署繼續巡查及捕捉流浪狗隻。  

 

14.  鴨脷洲餵飼野鴿及鴿糞問題  

 

有委員表示，鴨脷洲餵飼野鴿的情況仍然持續，因此委員會請食環

署跟進並提供檢控數字。野鴿出沒亦令周遭遺留不少鴿糞，地點包

括金發大廈對出、悅海華庭附近、風之塔公園、鴨脷洲大街坊會對

出及洪聖廟廣場。雖然食環署已勤洗街道，但為了保持環境衞生，

委員會請食環署繼續加強清洗街道。  

 

15.  監管大型狗隻問題  

 

有委員表示，情況仍未有改善。委員會要求漁護署安排人員進行突

擊巡查。  

 

16.  怡南路及鴨脷洲橋道放置宣傳易拉架及招攬生意問題  

 

有委員表示，情況仍未有改善，尤期是晚上有不少易拉架放置在行

人路上，阻礙途人，請食環署繼續跟進。  
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17.  建議為海怡路連接鴨脷洲邨及海怡半島的斜道加裝扶手  

 

房屋署回覆指上述工程將列入 2018/19 年度財務預算工程計劃中，

因此委員會暫時保留此項目，待工程完作後再作跟進。  

 

18.  移除問題指示牌  

 

運輸署表示已委託路政署於 2017 年 11 月 14 日移除該指示牌，因

此委員會決定刪除上述討論項目。  

 

19.  鼠患問題  

 

有委員反映，鴨脷洲一帶，尤其是海怡半島及鴨脷洲邨的鼠患問題

日益嚴重，因此委員會請食環署加強防鼠的工作。由於香港電燈有

限公司綜合大樓位於海怡半島內，委員會亦請港燈採取適當的防鼠

措施，共同保持社區清潔。  

 

 

III.  西分區委員會  

 

1.  秘書處將於第十六次區議會會議報告 2018 年 3 月份會議的討論事

宜。  

 

 

IV. 北分區委員會  

 

1.  秘書處將於第十六次區議會會議報告 2018 年 3 月份會議的討論事

宜。  

 

 

徵詢意見  

 

2.  請各議員備悉本文件的內容。  

 

南區區議會秘書處  

2018 年 3 月  


